# 郡山出張所クラフティ

平成28年12月15日 発行

2016 年も残りわずかとなりました。

今年も皆さまのご協力の下、安心・安全な河川管理を行うことができました。 出張所一同、御礼を申し上げます。来年も引き続きよろしくお願いいたします!

11.11 • 12

# 阿武隈川の茅を活用!



日本三大火祭りの一つ、松朝あかしが須賀川市で行われました。約30本の大松明の中には、阿武隈川の河川敷から刈り取った茅が使用されているものもあり、暗闇の中燃え盛る勇壮な大松明に見物客は見入っていました。



11.24 ~ 30

# 水門等水位観測員 臨時講習会を実施しました

11月24日から30日にかけて、須賀川・郡山・本宮の各地で臨時の講習会を実施しました。講習会では規律の保持についてや28年度の出水対応についての説明が行われました。ご参加いただきありがとうございました。



12.5

### タイヤの 不法投棄がありました

須賀川市にある浜尾遊水地でタイヤの不法投棄が発見されました。**不法投棄は法律で禁止されており、「廃棄物の処理及び清掃に関する法律」により処罰されます。**郡山出張所では不法投棄



防止の立て看板を設置しておりますが、タイヤやゴミなどの不法投棄を発見された場合は郡山出張所へご連絡ください。

# 河川愛護モニターにより



毎月届く河川愛護モニターさんからの報告を一部ご紹介します。

From 本宮地区担当 **長尾 良夫**さん

駒込向流舘下の河川敷 ごみ散乱発見。ごみ袋を用 意し、回収しました。

From 須賀川地区担当 中村 秀二さん

雲水峰橋 土手下にコーヒー缶等入った透明ビニー ルごみ袋6袋不法投棄ありました。

From 郡山地区担当 八束 幸子さん

同じ場所に乾いた犬フンとまだ乾いていないフンあり。飼い主が同じ場所でフンをさせたと思われます。

# 水質事故対策講習会を 実施しました

油等が河川や水路に流出した際、迅速に被害拡大を防止するための講習会が行われました。この講習会は消防や自治体の方々約80名で

行われ、オイルフェンス設置や土のう・塩 化ビニール管を使用した流出対策、水質事 故発生時の初期対応の訓練を行いました。



オイルフェンスを設置することで、河川に流出した油類の拡散を防ぐことができます



▲ オイルフェンスを設置する際のロープ結びの訓練が郡山 広域消防組合の指導により 行われました



# Pick up!

#### 油流出にご注意ください!

暖房器具の使用が必要な季節になりました。この時期は一般家庭や事業所などのタンクからの油漏れが原因となる事故が増加することが懸念されます。油流出事故が起きると、河川に流出した油類を処理するためにフェンスやマットを設置することとなり、その費用は原因者の負担となりますのでご注意ください。皆さまのご協力よろしくお願いいたします。

油流出事故が起こった場合の原因者負担は

#### 数10万~100万円以上

に及ぶこともあります!



#### 油流出事故を防ぐためのチェック項目

#### ▼ 使用の際はその場を離れない

ホームタンクなどから灯油を小分けにする際は、その場を離れないようにしましょう。

#### ▼ 除雪時の配管損傷に注意

除雪による配管の損傷を防ぐために目印を 立てておきましょう。また、万が一に備え 防油堤を設置しておくと安心です。

#### ✓ タンクが固定されているか確認

落雪による配管の破損や、タンクの転倒に 注意しましょう。

#### ✓ 定期的に点検を行う

配管やホームタンクの定期点検に努めま しょう。 ご家庭の ホームタンクの チェックを お願い いたします!



水質事故が発生、または水質事故を発見した場合は直ちにお近くの消防署・警察署・市町村・福島県 の地方振興局や福島河川国道事務所へご連絡ください。